

Histoire d'un poisson rouge

D'après Roger Mauge

1er épisode

Le poisson rouge est heureux dans son bocal, sur le buffet, dans la maison du petit garçon. Il a trouvé une famille. Dans sa cage, le canari chante pour lui. Il tourne en rond toute la journée. C'est ça le bonheur, pour un poisson rouge !

Mais un jour ...

Un jour, un pauvre petit chat misérable qui n'appartient à personne entend le canari chanter.

Ce chat abandonné habite sur le toit de la grande maison où vit le petit garçon. Comme personne ne lui donne à manger, il a toujours faim.

2ème épisode

Le chat entend le canari chanter parce que le petit garçon, en partant pour l'école, a laissé la fenêtre ouverte. Le canari et le poisson rouge sont seuls ; le chant du canari s'échappe par la fenêtre et résonne dans la cour de la maison.

Penché en haut de son toit, le chat écoute. Et il se met à penser cette chose affreuse, mais qui est bien excusable de la part d'un chat affamé :

« Un canari, ça se mange ... »

Puis il commence de descendre de son toit pour se rapprocher tout doucement de la fenêtre de la chambre ...

« Je chante, chante le canari dans sa cage, parce que le soleil entre par la fenêtre, parce que les écaillles dorées de mon ami le poisson rouge brillent au soleil, parce que le petit garçon va bientôt revenir de l'école, et parce que nous sommes heureux tous les trois dans notre chambre, dans notre cage et dans notre bocal. »

Mais, pendant ce temps-là le chat ...

3ème épisode

Le chat est arrivé près de la fenêtre.

Au même moment, le poisson rouge qui ne peut pas chanter mais qui veut montrer au canari de quoi il est capable, se met à sauter hors de l'eau. Il saute de toutes ses forces, tournoie en l'air comme un acrobate et retombe adroïtement dans le bocal en faisant des éclaboussures. Il saute à travers le rayon de soleil qui entre par la fenêtre et c'est très joli à voir.

Le canari siffle chaque fois et, ensemble, lui et son ami le poisson jouent tous les deux un ballet : danse de poisson rouge sur musique de canari.



4ème épisode

Le canari siffle de plus en plus fort et le poisson rouge saute de plus en plus haut ... si haut qu'à la fin il manque son coup et retombe à côté du bocal, sur le buffet ...

Le canari ne chante plus.

Il regarde le poisson rouge qui se tort dans tous les sens sur le buffet, au milieu d'une petite flaue d'eau, le petit poisson rouge qui va mourir, parce que l'air, pour lui, c'est la mort.



Le canari est désespéré. Enfermé dans sa cage, il ne peut rien pour son ami qui commence à étouffer : le poisson rouge hors de l'eau, ne peut plus respirer.

On n'entend plus dans la chambre que le petit bruit mouillé que fait le poisson rouge en se débattant sur le buffet ...

Puis on entend un grincement. C'est la fenêtre qui bouge ... Le canari se retourne. Et il voit ... mon Dieu, il voit le chat !

D'un bond, le chat saute sur la cage.

5ème épisode

« Mon Dieu, pense le canari, le poisson rouge est perdu ! » Car, si les chats adorent manger du canari, tout le monde sait qu'ils préfèrent de loin les poissons.

Le chat n'a pas encore aperçu le poisson rouge. Il va d'abord essayer de dévorer le canari.

Il ouvre ses griffes et passe une patte à travers les barreaux. Les pattes du chat sont agiles, mais un canari qui se bat pour sa vie vole aussi vite qu'une patte de chat.

Le chat est en colère : l'oiseau lui échappe toujours.

6ème épisode

En sautant comme un forcené d'un côté à l'autre de sa cage, le canari pense :

« ... Si je peux résister jusqu'à l'heure où les enfants sortent de l'école, et si le poisson rouge n'est pas encore étouffé à ce moment-là, le petit garçon arrivera et nous serons sauvés. »

Le petit garçon sort de l'école. Il court, mais arrivera-t-il avant qu'il ne soit trop tard ? Déjà le chat lèche ses babines en regardant le canari essoufflé trembler au fond de sa cage.



« Oiseau prétentieux, murmure le chat,
je finirai bien par t'attraper. »

Tout à coup, le chat, de l'autre côté de la cage, aperçoit le poisson rouge. Voilà son déjeuner !

Cette fois-ci c'est bien fini. Le poisson rouge regarde la mort se pencher sur lui, la mort qui a pris la tête d'un chat noir.

7ème épisode

Le poisson rouge n'a même plus la force de remuer. Le chat le prend entre ses dents.

C'est épouvantable. Il va le croquer !

Alors, le canari, courageusement, se met à chanter d'une voix magnifique, comme jamais de sa vie il n'avait encore chanté. Son chant emplit la chambre, sort par la fenêtre, monte entre les murs dans la cour de la maison, comme pour atteindre le ciel en même temps que le cœur du chat affamé.

« Chat, s'il te plaît, chante le canari, ne mange pas le poisson rouge, ne mange pas notre ami ... Si tu le manges, tu ne seras pas plus avancé car il n'est pas bien gros et demain tu auras encore aussi faim ; tandis que nous, nous pleurerons éternellement la mort de notre ami aux écailles dorées ... »

8ème épisode

Alors le chat, le chat misérable, le chat abandonné, le chat qui a faim, pense qu'il ne peut pas faire de la peine à tous ces gens qui paraissent si heureux de vivre. Il remet tout doucement le poisson dans son bocal, en faisant attention de ne pas lui faire mal avec ses dents ...

Et le poisson rouge recommence de nager ...

Le petit garçon ne saura jamais que le chant du canari et le bon cœur du chat ont sauvé de la mort le poisson rouge. Ni lui ni personne, sauf vous qui connaissez l'histoire et vous seuls savez que le chat affamé, maintenant n'est plus seul au monde.

Lorsque le petit garçon est à l'école, le chat revient. Il s'assoit sur le buffet, à côté du bocal, et le canari chante pour lui.

Alors, il étend ses pattes, il ferme les yeux et il s'endort.

